

Allergnädigst privilegirtes
Leipziger Tageblatt.

Mr. 64. Mittwoch, den 5. März 1823.

Erinnerung an Abführung der Personensteuer.

Vierzehn Tage nach dem Tage Latare müssen, dem Gesetze gemäß, die Erinnerungen und Executionen wegen rückständiger Personensteuer-Beiträge ihren Anfang nehmen.

Die zu unterzeichneter Einnahme gewiesenen Contribuenten, welche nicht in Bezahlung von Erinnerungs- und Executionsgebühren verfallen wollen, werden hiermit darauf aufmerksam gemacht.

Leipzig, den 1. März 1823.

Stadt = Personensteuer = Einnahme.

**Auch ein Wort über den Astragalus
baeticus (schwedischen Kaffee).**

Die im 41. Stück der Leipziger Zeitung vom 26. Febr. d. J. ertheilte Anleitung zur Cultur und zum Gebrauche des Astragalus baeticus, verdient den Dank aller patriotisch gesinnten Sachsen um so mehr, als durch den fleißigen und allgemeinen Anbau desselben allerdings eins der besten Surrogate des so kostspieligen indischen Kaffees gewonnen wird, für welchen jährlich so bedeutende Summen ans Ausland gezahlt werden. Wer aber glauben wollte, daß dieses so schätzbare Gewächs uns bisher noch fremd gewesen sey, würde sich irren; es war unsern Botanikern schon längst bekannt, und der herzogl. weimarsche Hofgärtner, Herr Dreiter, allhier, hat es in seinem Garten schon seit einigen Jahren gezogen und aus Gemeinnützigkeit vielen seiner Freunde, um es zu vervielfältigen, den Saamen dazu mitge-

theilt. Um das zu erweisen, theilen wir hier einen sich darauf beziehenden Auszug aus einem Briefe an denselben vom 30. November 1822 mit, den wir uns dazu erbeten haben.

„Von den 8 Loth Astragalus baeticus, welchen ich von Ihnen erhielt — schreibt der Correspondent — mochten wegen zu trockener Witterung vielleicht nur 5 Loth aufgegangen seyn, die ich am 20. April wie Erbsen in Reihen gelegt hatte. Er blühte im Anfange des Monat Juni und brachte zu Anfange des Monat Juli reife Früchte, welche einen reichlichen Ertrag lieferten, indem doch jede Staude 5 bis 10 Aeste, und jeder Ast 6 bis 10 Schoten hatte, worin gemeiniglich 5 bis 9 Körner waren und daher die Summe zwischen 150 bis 900 Körner gewährten.“

„Die Reinigung des Saamens ist freilich etwas mühsam, allein sobald ich eine Quantität gereinigt hatte, wog ich 1 Pfund ab, ließ es wie Kaffee brennen und kochen, und